

SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA

Lunes, 22 de enero de 1917

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Barcelona, un mes	1'50
Madrid, un mes	1'50
Extarjero, un mes	1'50
idem semestre	11'00
idem año	20'00
Extarjero - idem	1'50

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

El proletariado de Cataluña y la actuación revolucionaria

La lucha de clase tan antigua como la existencia de intereses contrarios, en antagonismo irreducible, que hacen de las sociedades humanas verdaderos campos de batalla, entrará en breve—ha entrado ya—en un período de recrudecimiento, de rudeza tal, que será necesario al proletariado emanciparse de toda su fuerza y toda su inteligencia, para no ser aplastado y sometido a un régimen de miseria y tiranía como sólo nos ofrecen ejemplo las civilizaciones más retrasadas de la historia.

Y esto lo trae y lo quiere principalmente el capitalismo europeo, los términos en que se han colocado los intereses de la guerra, que ha hecho en breve espacio de tiempo que los pobres fueran más pobres y en mayor número, mientras que los ricos han duplicado y triplicado sus riquezas.

Entre nosotros, aquí en España, el hecho es de una evidencia abrumadora, tanto que los mismos hombres del Gobierno, sin duda momentáneamente avergonzados de las sombrías riquezas que improvisaron, pretendieron establecer un impuesto sobre los beneficios extraordinarios, cuya suerte conocemos todos. España es hoy un país de famélicos, descontento el reducido número de privilegiados interesados en mantener el desorden económico y político que hace por momentos más angustiosa la situación del pueblo.

Como no puede ser de otro modo, los comerciantes, aquí, son gobierno, y al subir a él los políticos que no lo son, pierden la cabeza y si no se hacen concientes, y entonces el país cae con todo, que a eso se llama gobernar. La bandera patriótica, el suelo patrio, la dignidad, la conquista y el negocio patrio son objeto de las más inmorales especulaciones mercantiles. Romáñones, si tuviera escrupulos para decir la verdad y ella no fuera un peligro para el gobernante y para el hombre de negocios, nos confirmaría cuanto decimos y aun añadiría más. Nadie ignora ni puede ignorar esto, como nadie puede ignorar que el único recurso de solución para los males que sufre el pueblo está en la revolución, aunque la palabra pueda asustar a los resignados.

Pero no se crea que la revolución que nosotros queremos es una revolución de escasez, en la que no hay otra mutación que la del decorado, para permitir después la continuidad de diferentes nombres y formas, mientras que la tiranía continúa.

A esto no lo llamamos revolución porque no pasa de ser un cambio superficial, una reforma sencillamente,

aunque se haya obtenido por procedimientos de fuerza o de violencia.

Sobre el particular, son convenientes los equívocos, los errores fundamentales, porque se toman por revolucionarios los actos que envuelven violencia, aunque en el fondo sea reformista y no revolucionaria nada. Tal, por ejemplo, el proletariado belga cuando la huelga general para conseguir el sufragio universal, que tanto añaban los socialistas de aquel país.

Del mismo modo tantas y tantas luchas sangrientas empujadas por los hombres, sin que produjeran la transformación substancial que nosotros entendemos por revolución, la revolución que debe un día realizar el proletariado destruyendo todas las instituciones jurídicas y económicas que son causa de las desigualdades sociales.

En vista de este objetivo gira toda nuestra actuación, toda nuestra propaganda de ideas y de crítica. Frente a la situación creada al proletariado español, anloga a la que experimenta el proletariado de toda Europa, tiene que levantarse a conciencia y a fuerza.

Una y otra se encuentran en la organización sindicalista revolucionaria, que persigue la confederación Nacional en estos momentos con tan noble empeño.

Ayer tuvimos una prueba de esto en la memorable reunión de delegados de los sindicatos de toda la región catalana, que demuestra ante todo la confianza en la capacidad necesaria para en un futuro, no muy lejano, poder hacer frente al capitalismo.

Hay, es por la Poble de Lillet que el proletariado, una vez unido, se organiza en una sola voluntad y en un solo propósito, mientras renace la confianza en la organización y en su virtualidad revolucionaria cuando la informa un criterio de claridad. La lucha será en solidaridad con los trabajadores de otras localidades por el acto definitivo de nuestra emancipación.

Que no decaiga, que no muera esta esperanza sanamente optimista del proletariado!

Unos más y más en el sindicato verdadero laboratorio de la revolución social!

No tengáis duda; terminada la guerra, y antes de que llegue a concierders la paz, tendremos que movilizar todas nuestras fuerzas porque la guerra social llegará a su período álgido a causa del hambre y la tiranía [Unos; compañeros; unos todos, trabajadores de España; ¡lagamos nuestra unión sagrada por nosotros, por nuestros hijos y por las generaciones que vendrán!

deños vestidos de las adineradas damiselas.

Nada dice el conocido cronista de los espectáculos vergonzosos, repugnantes y afrentosos que a todas horas se reproducen en la totalidad de las calles que constituyen los barrios populares. Nada dice y a fe que hay para llenar un libro.

Y es que para la inmensa mayoría de nuestros cultos y conocidos cronistas Barcelona empieza precisamente donde acaba el dolor, la privación y la miseria...

La llamada caridad cristiana, es una de las cosas más originales y dignas que la humana imaginación haya podido concebir.

En el defensor de la Niña, boletín católicista de Sevilla y su provincial hallamos un regocijante trabajo cuyo olor a incienso quemado y cera derretida, denuncia a la legua haber sido partido en los alrededores de alguna sacristía. En dicho artículo, que para satisfacción de su autor hemos de hacer constar que tiene de breve cuanto de sandio encierra en sí, se propone el cura que lo engendrará estimular el celo de sus enojados colegas y encargarlo por la senda de la caridad hacia los niños.

Para los niños—dice—han de ser nuestros profetas sacerdotes.

No los desdénemos, que seríamos desdénados por Cristo en el día de sus justicias...

A continuación añade que es de todo punto necesario apoderarse de los niños pobres y vestir sus almas con el ropaje de la verdad... cristiana.

Mientras las inocentes criaturitas—peran con inconsciente resignación—vean vestidas sus almas con el original ropaje que los caritativos clérigos les tienen reservados, arreararán ateriéndose, desprovistos quizás de un malshaqueon, no tan espiritual—es decir—como el vestido a que el cura arcaicista alude, pero que es de resultados positivos para defender la piel contra los «saudos pelillos del frío.

Verdad que es muy divertido todo esto... de la caridad cristiana!

La huelga de la Poble de Lillet y el proletariado de Cataluña

La Asamblea Regional de Sindicatos Obreros

Convocada por la Confederación Regional de Cataluña, ayer tuvo lugar en el Centro Obrero de la calle Mercaderes, una importante Asamblea de Sindicatos obreros de la región catalana, para tomar acuerdos respecto a los atropellos cometidos por los patronos contra los huelguistas de la Poble de Lillet y los obreros ebanistas de Barcelona.

El salón de actos del Centro Obrero presentó simpático aspecto, por estar completamente abarrotado de trabajadores, que respondieron solícitos al oportuno llamamiento de la Confederación Regional.

Para los señores de la calle Mercaderes el compañero Mirandó, secretario del compañero Jordán dio lectura de las adhesiones recibidas.

Antes de emprezarse el debate, el compañero Font hace observar que en este acto no debe presentarse este representante de Arte de Imprimir, puesto que cree está expulsado de la Confederación.

La presidencia indica que esta observación no es pertinente, puesto que la Confederación Regional no ha resuelto nada en este sentido. Añade que para resolver sí debe declararse, amarillo, la Confederación con vocación en breve una reunión extraordinaria.

Satisfechos los delegados, se entra en el orden del día. Mirandó explica el objeto del acto, diciendo que este es para tratar de la clausura de los sindicatos de constructores, ebanistas y el de la Poble de Lillet.

El delegado del Ramo de Construcción relata todas las persecuciones de que han sido objeto los ebanistas, hasta el momento que fue lausurado su Sindicato. Omite referencias por ser ya conocidas de nuestros lectores.

Dice que el Ramo de Construcción en la reunión celebrada el sábado, acordó dar a conocer por toda Cataluña, los atropellos cometidos contra los ebanistas y declarar la huelga general en el caso de que no se levantara la clausura del Sindicato de carpinteros y similares, ya que no es posible tolerar que el poder judicial esté subordinado al poder policíaco, como viene ocurriendo desde hace tiempo en Barcelona.

El representante de la Confederación Nacional del Trabajo, explica las impresiones de sus visitas a la Poble de Lillet, diciendo que, para poner fin a las infamias perpetradas por la burguesía, precisa plantear un conflicto de grandes proporciones, que ponga a los enemigos de la clase trabajadora.

El representante del Sindicato de Oficios Varios de la Poble de Lillet, explica el origen y desarrollo de la huelga de la fábrica de Island. Dice que las arbitrariedades han sido hechas con el fin de disgregar la unión de los obreros pobletanos.

Añade que, a pesar de todas las coacciones de la burguesía, los huelguistas se mantienen tan fuertes y cohesionados como el primer día de huelga.

Piera, de la Federación Local, entiende que para terminar las infamias que realizan las autoridades por toda la región catalana, precisa acordar el paro general en toda Cataluña.

Pronjó, en representación del Sindicato de obreros mecánicos habiendo en cuenta que tienen pendientes con la burguesía de su ramo, diciendo que, si se tomase en cuenta la proposición del compañero Piera, ellos no se quedarían atrás.

El delegado de los obreros del puerto, dice que ellos prestarán todo el apoyo que les sea posible.

Minguet, de los fundidores en bronce, expone que su Sindicato está dispuesto a secundar la huelga general, por haber sido víctimas de la escusa del gobernador que ha permitido la clausura del local, que ocupa el Sindicato de ebanistas y otros.

Arte Fabril de Tarrasa, entiende que para llevar a cabo el paro general, precisa antes hacer una campaña preparatoria en toda Cataluña.

El Sindicato de encuadernadores, cree que antes de llegar a la huelga general, sería preciso que los Sindicatos pusieran en conocimiento del

La Asamblea acepta la proposición y se pronuncia por la declaración de huelga general.

El delegado de los fundidores en hierro, entiende que, este movimiento debe ser también de protesta por la ineptitud del Gobierno, ante el problema de las subsistencias.

Climent dice que se harán todos los trabajos necesarios para que la huelga general, sea secundada por las organizaciones obreras de toda España.

El delegado de los ferroviarios del Norte, pone su local social a disposición de la Confederación Nacional del Trabajo.

El representante de la Unión Ferroviaria (Sección Catalana) dice que, aun no estando el Sindicato en buenas condiciones para secundar la huelga, con sólo hacerse un paro de presión, la Sección Catalana secundará la huelga, pues tiene desca de tomar la revancha.

Satisfechos la Asamblea con todas las precedentes orientaciones, se da por terminado el debate, aprobándose la proposición del Comité de la Confederación Regional de Cataluña.

Acto seguido se da por levantada la sesión, reservando tratar los asuntos generales para la próxima.

Eran las siete y cuatro.

Las representaciones

A la Asamblea Regionalista, estuvieron representados los Sindicatos y Federaciones obreras.

De Barcelona: Escoberos; Constructores de coches y automoviles; Unión Vidriera; Albañiles de Gracia; Lampareros, Latoneros y Hojalateros; Caldereros en hierro; Peones «La Euzoi»; Tintoreros en seda; Artesanos ebanistas y similares; Puntistas y similares; Federación Regional Metalúrgica; Obreros del puerto; Cuidadores; Carpinteros modelistas; Albañiles; Carpinteros de San Martín; Barrieros de puros; Unión Ferroviaria (Barcelona-Norte); Carpinteros, ebanistas y similares; Unión Ferroviaria (Sección Catalana); Constructores de carrujes y herradores; Encuadernadores y similares; Vidrieros del Pueblo Nuevo; Carpinteros de Gracia; Toneleros; Federación Local del Ramo de Construcción; Costureros de Zapatos; La Armonía; Carpinteros mecánicos; Centro de Moros y Cobradores de Banca, Industria y Comercio; Albañiles de Sans y otros que no recordamos.

De la región: «La Emancipadora» de Vilanova y Geltrú; Arte Fabril de Tarrasa; Unión Textil de Roda (Vich); Curtidores de Igualda; Arte Fabril de Manlleu; Generos del punto de Matador; Arte Fabril y Federación Local de Badalona; Oficios varios de la Poble de Lillet; Vidrieros de Badalona; Tejedores Mecánicos de Manlleu; otros.

Además la Federación Local; Confederación Regional de Cataluña; y Confederación Nacional del Trabajo.

Se recibieron numerosos telegramas de distintas poblaciones de Cataluña, adhiriéndose al acto y expresando su asistencia por la premura del tiempo.

ECOS

En España no pasa nada, lo particular, mientras que las prosaicas perece alimenticias patatas se hayan convertido en manjar incesible para las dentaduras proletarias, no es cierto, como algunos desalmados se empeñan en propagar por ahí, que la carne y sus piltrafas adherentes, ha ascendido a la categoría de golosinas roñachilanas; no es verdad tampoco que millones de ciudadanos duermen bajo el techo de las nubes; cubiertos con las sábanas que sobre sus atumecidos cuerpos extiende la escarcha de la noche; no es admisible el hecho de que centenares de familias pasasen las noches amontonadas en los cuartos de las puertas, sin más jerón que el que las heladas baldas les proporcionasen; mientras que multitud de ciudadanos extenuados por el hambre exalen su proster suspiro en la vía pública; es mentira, es una vil imposición, puesto que los médicos que certifican estos casos aseguran que las muertes registradas son producidas todas ellas, por causas naturales. Si, ciudadanos, sí; todas estas desigualdades no existen más que en la fantasía de los exaltados. Tal al menos se desprende de la última comuñión sustentada por el Comité de la Gobernación con los periodistas madrileños en la cual dijo aquí a éstos que había confederado por teléfono con el presidente del Consejo, a quien ha aconsejado que puesto que en el país no ocurrirá nada de particular, continuase cazando en Sevilla y se pasase hasta el lunes su reglamento a la Corte. En vista de estas cosas

doras palabras, el conde, que como ya saben hasta en Belchite siempre ha estado y está dispuesto a sacrificarse por los oprimidos ciudadanos, ha decidido llevar hasta el fin su sacrificio y ha continuado... cazando, sin duda para dar una prueba más de su espíritu de abnegación.

Y lo peor del caso es que, gran parte de los ciudadanos españoles, acobardados por creerse que verdaderamente los retortijos de sus respectivos estómagos, no son otra cosa que invenciones de cuatro fantasías exaltadas.

Barcelona conserva todavía cosas de pueblo...

Esta afirmación la hallamos en un periódico local de la noche y firmada por un conocido cronista.

En la noche siguiente el conocido cronista se lamenta de que se permita a los rebahos de carneros a través del aristocrático Paseo de Gracia, precisamente en la hora solemne en que la mejoría de la sociedad, buscando las guías caritativas del matutino sol, se apodera de la magnífica vía, haciendo sus volutas y su pequeño escepticismo de buen tono.

El buen cronista pone, escandalizado, su grito en el Ayuntamiento, e incita al alcalde a que corte de raíz estos abusos. «Como permitir—clama dolorido—que la gente bien, presencie estos espectáculos bochornosos, repulsivos y dignitantes?»

Barcelona conserva, todavía cosas de pueblo... Tal es el hondo pensamiento que al articulista le sugieren los rebahos de carneros que al pisar tocan con sus garras las alas los en-

¿Habremos salido de Málaga para entrar en Malagón?

Hay gran marejada en la política barcelonesa.

La noticia que se anuncia ha sido provocada por la llegada del nuevo gobernador.

Entre los personajes que concurrieron a la estación a la arribada del señor Morote se encontraba el señor Prat de la Riba, y en cambio brilló por su ausencia el jefe de los liberales barceloneses señor Colla.

Esto a nosotros no nos interesa gran cosa y a primera vista nos lo explicamos fácilmente.

Los regionalistas a más de ser unos espíritus dominantes en extremo son asimismo irascidos y vengativos, y para amargar hasta el último hora a Suárez Inclán que no quiso aprobar los presupuestos de la Mancomunidad y trabajó solapadamente para arrebatarse a la Liga el monopolio de ser la única que podía arañar concesiones «favorables a cataluña» (léase a los explotadores Catalanes) y trasladar semejante potestad al Pomento del Trabajo Nacional no encuentran mejor cosa que rendir pleitesia al gobernador sustituto porque al otro odiaban y despreciaban profundamente.

Pero hay otro detalle que parece indicar que los «ligeristas» tienen en el asunto algo más substancioso que el placer de vengarse de su enemigo.

El señor Junoy sentó a su mesa al flamante gobernador mismo día de la llegada de este y el último señor Junoy es quien limo las asperezas que existían entre los regionalistas y el ministro. Alba cuando los últimos debates parlamentarios.

«Será una consecuencia de aquella especie de abrazo de Vergara entre los diputados de «la Liga» (no de Cataluña) y un representante de los tiranos de allá allá, el nombramiento del señor Morote para gobernador de Barcelona.»

Sus futuros actos nos lo demostrarán.

«Sería gracioso que a un gobernador, facturado al edificio de la Plaza de Santa Ana le substituyera otro comido a gran velocidad al caserón de la Plaza de la Catedral.»

«Estaríamos aviados con el cambio! Equivaldría a salir de Málaga para entrar en Malagón.»

CONFEDERACION NACIONAL

URGENTE

Se convoca a los compañeros que forman el Comité Nacional de la Confederación, para esta noche a las nueve en punto, en su secretaría.—El Secretario general, Francisco Jordán.

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

A todos los Sindicatos de Cataluña

El Comité de la Confederación Regional y Comité de la Federación Local, estará reunido permanentemente en su secretaría respectiva, todos los días de 9 a 11 de la noche.

Pueden cuantos Sindicatos lo deseen y se atengan a los acuerdos recogidos en la Asamblea Regional de Delegados Obreros, conferenciar con dichos Comités y aportar los datos precisos, para llevar a efecto la protesta contra el proceder de la burguesía y autoridades.—El Comité.

Mercaderes, 25, 1.º, Centro Obrero, Barcelona.

CONFEDERACION NACIONAL

URGENTE

Se convoca a los compañeros que forman el Comité Nacional de la Confederación, para esta noche a las nueve en punto, en su secretaría.—El Secretario general, Francisco Jordán.

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

A todos los Sindicatos de Cataluña

El Comité de la Confederación Regional y Comité de la Federación Local, estará reunido permanentemente en su secretaría respectiva, todos los días de 9 a 11 de la noche.

Pueden cuantos Sindicatos lo deseen y se atengan a los acuerdos recogidos en la Asamblea Regional de Delegados Obreros, conferenciar con dichos Comités y aportar los datos precisos, para llevar a efecto la protesta contra el proceder de la burguesía y autoridades.—El Comité.

Mercaderes, 25, 1.º, Centro Obrero, Barcelona.

Telegramas y Telefonemas

De Madrid

El tiempo en la Península

Llueve en Andalucía y con vientos en dirección variable, y en Galicia con viento del Sur.

También se inicia el régimen de lluvia en Extremadura.

Por todas partes se cubre el cielo de nubes y son frecuentes las nieblas en Castilla.

La temperatura máxima ha sido de 14 grados en San Fernando, y la mínima de 7 bajo cero en Teruel.

En Madrid el cielo ha estado cubierto todo el día, el termómetro ha oscilado entre 2° y bajo cero, el barómetro ha señalado 701 milímetros.

Pronóstico: tendencia a llover.

El Trió-Barcelona

Esta tarde se ha efectuado en el Teatro de la Comedia el primer concierto de la serie que la Filarmónica de Madrid tiene encomendados al Trió-Barcelona que componen los artistas Vives, Perelló y Maric.

El Trió-Barcelona ha ejecutado obras de Beethoven, Schumann, César Frank y Granados, cosechando muchos aplausos.

El éxito de la tarde ha constituido el trió de César Frank.

Los artistas han sido ovacionados.

Continúa la tragedia

Don Nilo, loco

El doctor Segarra, uno de los médicos que han asistido a Nilo Sainz ha manifestado a un periodista que los médicos han desechado la idea de que se trata de una simulación y opinan que siendo estos estados de confusión mental frecuentemente curables, en un plazo que varía entre el segundo y el octavo mes, el paciente trasladar a Nilo a un manicomio donde le pueda aplicarse el correspondiente método terapéutico.

Esta enfermedad, ha dicho el doctor Segarra, es producida por defecto de eliminación, como sucede en otras enfermedades, como el reuma, y Nilo es rítmico.

Para su curación es indispensable un tratamiento adecuado y sobre todo un régimen alimenticio especial, que como es natural no puede darse en las prisiones, y por tanto es indispensable la salida urgente de Nilo de la cárcel, que terminará con la prontitud segura, que en este caso sería incurable.

Teatrales

Se ha estrenado en el Teatro de la Princesa la obra francesa «La Miquelina» de Albert y Goretz, arreglo de Albert y Rosal.

La obra, guión, y Margarita Xirgu hizo un papel de ingenio, admirablemente.

En el Príncipe Alfonso se estrenó «Kits» obra alusiva a la guerra, de autores ingleses, que no gustó.

En el Príncipe debutó Caralt, en una obra de espectáculo.

Fallecimiento

Ha fallecido en Madrid, repentinamente, don Jacinto Felipe Picon, hijo del ex diputado conservador don Jacinto Octavio Picon.

La igualdad de los nombres, ha hecho que en los primeros momentos se haya confundido el padre con el hijo, comprobándose después que el muerto es este último.

De Provincias

Enfermedades de los animales domésticos

Gerona, 21.—Durante el pasado mes de Diciembre se han declarado 522 invasiones de enfermedades infecciosas y contagiosas en los animales domésticos de la provincia.

Mercedo semanal

Corona, 21.—El mercado semanal celebrado hoy estuvo muy concurrido.

En la plaza del ganado entraron 270 bueyes y 205 becerros. Se recaudaron 61 pesetas.

¿Panes o globos?

Gerona, 21.—Los taberneros han aumentado en cinco céntimos por kilogramo el precio del pan.

Reparando daños

Olot, 21.—Durante esta semana se ha venido trabajando en la reparación de los daños ocasionados en las líneas telefónicas por la nevada última.

Los farmacéuticos se organizan

Lérida, 21.—Entre los farmacéuticos de esta provincia se ha organizado una carta-proponiendo la celebración de una asamblea en esta capital el mes de Mayo próximo, para tratar de la constitución de la Asociación de Farmacéuticos de la provincia de Lérida, de la convocatoria de formar una revista profesional y ocuparse además de otros asuntos de interés para la clase.

El trió

Tarragona, 21.—Hace unos días, que los irtos hielan los charcos y causan grandes perjuicios a los huertos, helados las flores plomierizas de las legumbres.

Llegada de un artista

Reus, 21.—Ha llegado a esta ciudad el notable violinista Theodor Werner, discípulo de Sarasate, y que seguramente dará un concierto en el teatro Fortuny.

Zaragoza por la huelga general

Odiosa intransigencia de la burguesía

Concentración de fuerzas

Zaragoza, 21.—Continúan las gestiones para solucionar la huelga de metalúrgicos e impedir que se llegue a la huelga general hoy lunes.

Las gestiones realizadas hasta ahora han fracasado.

El «última» reunión celebrada en la Junta de Retornas sociales, el obrero Martínez ha propuesto una fórmula que consiste en que los patronos aumenten en dos reales los sueldos de 4 a 6 pesetas, y los inferiores a éstos que se aumenten al criterio de los patronos. Esta fórmula ha sido aceptada por los obreros.

El presidente de la sociedad patronal ha propuesto una fórmula diciendo que los patronos se comprometen a aumentar, antes de cinco días, el sueldo a todos los obreros que perciban sueldos menores de 4 pesetas. Esta fórmula ha sido rechazada por los obreros.

El gobernador ha tomado precauciones y se ha entrevistado con el capitán general para cambiar impresiones.

El comandante de la guardia civil ha ordenado la concentración de todas las fuerzas de la región.

Solidaridad burguesa

Zaragoza, 21.—La Comisión de huelga de patronos ha comunicado a la Federación patronal las causas que determinaron la huelga y los trabajos realizados.

La Federación patronal aprobó la conducta de los patronos metalúrgicos, ofreciendo solidaridad.

También acordó abrir todos los establecimientos, fábrica y talleres para dar trabajo a los obreros que lo quieran el lunes próximo, día señalado para la huelga general.

De Canarias

Tenerife, 21.—Los vapores ingleses «Aloeske» y «Alcorate», detenidos en este puerto desde primeros de diciembre, zarparon con rumbo desconocido.

«Frente a este puerto se ha presentado un buque de guerra francés, en servicio de vigilancia.

Reunión de la Junta de Emigración con objeto de oír las reclamaciones que formulan los emigrantes.

Los periódicos censuran los dueños de las casas que están en pésimas condiciones, a pesar de las fuertes sumas que cobran por los alquileres llamando por ello la atención de las autoridades.

¿Qué se está corto a casa Compañía?

Valladolid, 21.—Ante las pretensiones de la Compañía del Gas de elevar el precio del fluido, el Ayuntamiento ha acordado girar una visita de inspección a la fábrica, como preliminar de la incautación de la misma.

El éxodo de los hambrientos

Valladolid, 21.—Han pasado por aquí numerosos extremeños, que se dirigen a Francia en busca de trabajo.

De los pueblos de esta región también han marchado muchos trabajadores para las minas del Norte, habiendo regresado por no encontrar trabajo.

Mitín pro-subsistencias

Palma, 21.—En el local de la Asistencia Palmesana se ha celebrado un mitin organizado por la comisión Pro-subsistencias, de la cual forman parte los representantes de las llamadas fuerzas vivas de la localidad.

En el mitin se han indicado los medios para aliviar la situación de la clase trabajadora, para lo cual se ha dicho deben coadyuvar todos, desde las autoridades hasta los particulares de las sociedades económicas de Palma.

También ha dado cuenta de los trabajos realizados para lograr el abastecimiento de las subsistencias.

La acción de los submarinos

Bilbao, 21.—La casa consignataria «Amara, resti y Compañía» ha recibido noticias de haber sido torpedeado el vapor «Paralyba» por un submarino.

En el despacho no se añaden más detalles del hundimiento.

El «Paralyba» desplazaba 4.100 toneladas y había salido hace dos días de Glasgow, con cargamento de carbón.

Lo mandaba el capitán bilbaíno don Mauricio Zubiria.

La mayoría de los tripulantes son también bilbaínos.

Los negocios de la guerra

Bilbao, 21.—Desde hace una temporada se nota en Bilbao la presencia de agentes que se dicen enviados por sociedades francesas, que por cuenta de la misma adquieren buques de esta matrícula.

En la semana última compraron los seis que componían la flota de la casa Echevarri y Larriaga, pagándoles a razón de tres millones de pesetas cada uno.

El «último» pertenecía a esta flota, y cuando fue torpedeado iba a Inglaterra, donde debía rendir el viaje, pasando a poder de la compañía compradora.

Las compras de buques se efectúan a nombre de un representante español para eludir el decreto que prohíbe la venta de buques.

Se anuncia que otras compañías seguirán este mismo camino.

Llegada de naufragos

Santander, 21.—Han llegado procedentes de Santoña, 18 naufragos del buque noruego «Gaea».

En sus declaraciones afirman que salieron de Bilbao con cargamento de minas para Newport.

Hallándose la embarcación a 10 millas de Santoña, un submarino alemán les disparó un cañonazo.

El «Gaea» suspendió su marcha, subiendo a bordo la oficialidad del submarino germano.

Los alemanes revisaron la documentación, colocaron dos bombas en la proa y obligaron a los tripulantes a abandonar el barco.

Viendo que a los diez minutos no se hundía, le dispararon un torpedo.

Los germanos se llevaron del buque los existencias de patatas, carne salada.

El «Gaea» tardó mucho en irse a pique.

Los botes donde se había refugiado la tripulación noruega, fueron remolcados hasta cerca de Santoña.

Del extranjero

Incendio formidable

Trágicas ramificaciones de la guerra

Londres, 21.—Se ha declarado un formidable incendio en una factoría establecida al Este de Londres.

La factoría estaba dedicada a la refinación de explosivos.

El fuego lo ha destruido todo, incluso una fábrica de harina cercana a «Verginaria».

Las explosiones se oían a enorme distancia.

Tres hileras de casas vecinas a la refinería han quedado también destruidas.

Las víctimas causadas por el incendio son numerosas.

Una de ellas es el jefe de los Laboratorios químicos.

Hasta ahora van extraídos de entre los escombros 40 muertos y 100 heridos graves.

Hay muchos más que todavía no han podido ser extraídos.

El ministro Addison ha declarado que el incendio no alterará en nada a producción de municiones.

El «Deutschland»

Nova York.—El submarino mercante «Deutschland», emprenderá en breve un viaje a Europa.

Llevará carga general de los artículos que más necesita Alemania.

Irán escoltado por otro submarino de guerra.

Perlas al agua

Amsterdam.—Un submarino ha echado a pique recientemente a un vapor inglés cargado de perlas por valor de 2.25.000 francos.

Venían consignadas a Inglaterra desde la India.

Del gran crimen

De procedencia aliada

Barco embarrancado

Stockholm, 21.—El vapor alemán «Altria», de gran tonelaje, que transportaba minas, embarrancó en la costa sueca.

El barco ha destruido el barco completamente.

Barco embarrancado

Amsterdam, 21.—El vapor «Uruslas», procedente de Zeebrugge y que se dirigía a Amberes, embarrancado en la bahía de Flessinga, quedando detenido.

Nota italiana

Roma, 21.—El mando supremo comunica: En el frente del Trentino ningún acontecimiento de importancia.

En el frente del Isonzo mostraron gran actividad las baterías y los tanques enemigos, que fueron eficazmente contrabatiados por el fuego de nuestra artillería.

En el Carso, acciones intermitentes de la artillería enemiga en el sector septentrional.

Nuestra artillería dispersó tropas enemigas cerca de Palisano y bombardeó las líneas adversarias.

Nuestras tropas de reconocimientos regresaron con algunos prisioneros.

La campaña rusa

Londres, 21.—El crítico militar coronel Clrget enumera los trofeos y prisioneros caídos en poder de los rusos durante la campaña del año pasado, cuyas cifras son las siguientes:

Oficiales enemigos, 8.770 soldados, 429.000; cañones, 525; ametralladoras, 1.650; lanzacohetes, 424.

Los mayores éxitos fueron obtenidos en los meses de Mayo, Junio y Julio, cuando el general Brusiloff empezó su gran ofensiva en un frente de más de 400 kilómetros.

La neutralidad suiza

Carnarvon (Inglaterra), 21.—Un telegrama de Nueva York dice que el Gobierno suizo ha notificado que otras tres divisiones serán movilizadas el 24 de Enero.

El embajador suizo en los Estados Unidos ha recibido de su Gobierno las instrucciones para que prevenga a los reservistas suizos que eventualmente deben regresar a su patria.

De procedencia austro-alemana

Los prisioneros alemanes en Francia

Nauen (Alemania), 21.—Comunicación oficialmente que los oficiales prisioneros de guerra son tratados por el alto mando francés de un modo contrario a los derechos de gentes, con el fin de obligarles a hacer inmigrantes de la nación alemana.

En algunos puntos, como por ejemplo, en la ciudadela de Amiens, se les tiene hasta 14 días en cautividad, se los molesta con continuos interrogatorios y, en caso de negarse a ello, se ven amenazados con tres días de arresto y condenados a pan y agua.

Los oficiales reciben la comida de manos de los soldados, no pueden salir de sus celdas y se les obliga a dormir sobre sacos de paja.

Para obtener un cambio en esta situación, el alto mando alemán ha decidido irse, hasta nueva determinación, del mismo modo a los oficiales y suboficiales, que de ahora en adelante sean hechos prisioneros.

La política rusa

Nauen (Alemania), 21.—Según noticias procedentes de San Petersburgo, ha entregado su dimisión, además del ministro de la Guerra, Schuchvalov, el ministro de Hacienda, Mr. Alexeevich.

Stuemer será nombrado Consejero del ministerio de Negocios Extranjeros y Zerkow, primer comandante.

La censura rusa

Nauen (Alemania), 21.—El Gobierno ruso ha prohibido el envío al extranjero de periódicos, revistas y libros rusos.

Todos los viajeros que desde hace una semana regresan de Rusia, les ponen grandes dificultades y es del todo imposible telegrafiar desde este país.

El Gobierno hace todo lo posible para ocultar al extranjero lo que pasa en Rusia.

También dicen noticias de San Petersburgo que la población está muy excitada.

Parte oficial alemana de la tarde

Koenigsversterhausen, 21.—Frente francés.—Excepto de la actividad de la artillería y de algunas operaciones de patrullas que dieron buen resultado, transcurrió el día en calma.

Frente oriental.—Fuerzas del mariscal de campo príncipe Beopoldo de Baviera.—Al oeste de Baranovitch penetraron tropas alemanas en las trincheras rusas, regresando con 17 prisioneros.

Fuerzas del general archiduque José.—Hicieron un buen enemigo en la carretera de Vale Putna ante nuestro fuego de artillería. Pequeños avances rusos fueron rechazados.

cidentes relacionados con las bombas de la calle de Ferrando, en Barcelona y de otras varias curiosas cosas que de ser ciertas explicarían la gestión de los gobernadores civiles de Barcelona desde hace algunos años dice esto que interesa mucho a la prueba documental del proceso Ferrer.

«Se dice aquí que el agente José Millor se empezó a registrar con motivo de los sucesos de las bombas de la calle de Ferrando, en el domicilio del francés Ferrer (Guardia) continúa así: «Empecé mi registro acompañado de Millor, concienzudamente, y como a las dos horas de registro y de no encontrar nada más que libros, observe que José Millor sacaba del bolsillo inferior de la americana un rollo de papeles, y me dijo: «Señor Navarro, si usted quiere hacer su suerte, diga que hemos encontrado estos papeles al señor Ferrer.» Yo le pregunté quien le había dado a él, contestóme que el jefe de la policía gubernativa, don Antonio Tresserras, y yo le pregunté: «Pero ¿qué son, papeles impresos o cartas?» Protestó de aquella infamia y le pedí los papeles aquellos, se negó a entregármelos, dejando de registrar. Me despedí del señor Ferrer y me fui al Gobierno, denunciando al gobernador lo que el gobernador contestó aquel agente, y solamente me contestó el señor González Rothvoos.

«Está bien; quedo enterado de que es usted un buen policía; puede marcharse.» Y al día siguiente me dijo el celebre político Antonio Ramírez (alias «Mambrón»), que me había preguntado a Millor, varias veces: «¿Ha estado muy torpe?»

Yo no pido más sino que, por conducto del agente de policía Millor, y en último término, para justificación del agente que firma este artículo, se acredite si este es cierto, porque en caso contrario una inmensa gravedad y a la vez una gran oscuridad del proceso.

Además, y esta es comprobación más fácil, yo rogaria que se esclareciera también, por conducto del señor ministro de la Gobernación, una declaración del propio Ferrer, que en ella afirma por dos veces Ferrer que el agente Carbonell, que fue uno de los que realizaron alguno de los varios registros en casa del señor Ferrer, al entrar en esta casa registró e interrogó a un empleado de la casa de Ferrer, llamado Ramón, que me había preguntado la edad tenía, y, recibida la contestación, le dijo: «Yo te libro del servicio militar y le doy ahora mismo 300 duros si quiere darme la palabra que no se acuerda de haber estado en casa de Ferrer.» El tal Ramón quedó muy perturbado, pudiendo decir que no sabía nada.

«Entonces, sí afirmo que sea cierto cuanto leo—que es un deber elemental para este trascendente debate averiguar extremo de tal importancia, que no es cosa balda pedirlo con todo interés y urgencia a los señores ministros que puedan acreditar que, en este caso, como en otros extremos del proceso, esclarecerán exactamente la conducta de la policía y la gestión del ministro que en aquella época mandaba en la policía de Barcelona, cosa toda, señores diputados, que va perfectamente unida con el fin de las palabras que tuve ayer el honor de pronunciar.»

En cualquier país en que un diputado se hubiera atrevido hacer tales declaraciones públicamente, se hubieran inmediatamente depurado los hechos y el alcance de las acusaciones; aquí aquí caído en el vacío; el viento le llevó las palabras, y los jefes de policía acaudalados siguen en sus puestos, con el natural asombro de los ciudadanos que se enteran de estas cosas, de estas infamias, que, de ser ciertas, han quedado en la mayor impunidad, sirviendo a los actores para conquistar prebendas y ascensos.

GRITOS DEL ALMA

La llegada del «Miguel M. Pinillos»

RECIPIENDO

En la edición del otro día de SOLIDARIDAD OBRERA, fue un artículo dedicado a la macabra Compañía Pinillos, referente al viaje y llegada del Miguel M. Pinillos; la reproducción, de los diarios locales, tiene a desvirtuar la verdad de los hechos y mis algunos camaradas redactores de SOLI, basándose con la nota de los diarios locales, y algo desconocedores de la materia (a veces, dan a entender que las averías sufridas de dicho barco, en causa de que la carga se comió hasta la parte de estribor, cuando la causa es debida a la total posición del barco. Venimos, todos los buques de la mayoría allos, en su fondo. Hevan otro bajo fondo llamado «bata», que sirve para en caso de variación y deprimimiento de alguna plancha, no llevar el barco a pique, pudiendo resistir hasta la llegada al puerto inmediato.

Si dichos señores están en buen estado, lógicamente, esta parte del

baque, que es un principal elemento de salvación, debía reunir mejores condiciones puesto que se trata de la salvación del buque. Al mismo tiempo, los tanques sirven para lastrear el barco para su estabilidad y buen gobierno, llamándose de agua cuando el barco no lleva cargamento de ninguna clase.

«¿Que el cargamento se corrió? Seguramente que sí el estomago del receptor que escribió la nota que reproduce SOLI hubiera estado tan apagado como no hubiera tenido el humor de escribir cosas tan falsas. El cargamento de algodón precisamente es el que mejor estaba tiene, porque no le dejan un espacio de un palmo que no le metan una «paca», siendo estibado a fuerza de «apaca» cosa que fue originar de que al «Dio IX» se le desprendían las planchas que le ocasionaron el naufragio.

«¿Como es posible que llevando el cargamento estibado casi a fuerza hidráulica se le corrió, a la banda? Ahí la falsedad de la nota. La realidad de los hechos, es el siguiente: El Miguel M. Pinillos, como el resto de los barcos de la Compañía, son barcos que sirven a los instintos lucrativos de la Compañía. Si se hiciera un reconocimiento técnico a bordo del Miguel M. Pinillos, se encontrarían en su interior más cemento que hierro; las planchas exteriores del casco están completamente despegadas del cortillado llamado cuaderñas, así es que toda clase de cargamento sea de la materia que se, al estibado en sus bodegas y no se encontrar un punto de apoyo firme en el costado, tiene irremisiblemente que hacer ceder las planchas con un poco de marejada que encuentre durante una travesía y el naufragio es inevitable.

A todo esto, hay que añadir que si dicho barco no hubiese tenido todas las lamentaciones, es debido a que todo lo que el hierro no puede unir lo une el cemento, hasta que le sorprenda un golpe de mar mal dirigido y parta el armazón de cemento y entónces...»

Una vez expuestas los peligros que desde el exterior encierra dicho barco, pasaremos al origen de la avería del mismo. Como el bajo fondo llamado «bata» es como si dijéramos el cimiento del barco, y para reparar los primeros hay necesidad de cambiar todo lo segundo, cosa que no es posible que la Compañía Sainz, que de ahí que los tenga totalmente descompostos. Y este viaje no pudiendo resistir el furioso embate del agua que le penetra por la parte exterior y reventarán, claro está, al empujarse el alcorcón de agua por la parte interior que la Compañía Sainz, que se escorrandose el barco hacia esta parte y llegó a Barcelona con 1521 pulgadas de agua en las bodegas, porque las bombas de achique no funcionaban... Como debían funcionar. (Que malos somos los críticos! ¿Verdad, señor Abriqueza? No me extraña lo que ha sucedido, porque es de esperar que, como he tenido la suerte de llegar hasta Barcelona, cosa que se le puede llamar un milagro de la santa naturaleza.

«Estos pillines de reportera de la prensa burguesa, son tan vivales que juegan al escondite con las verdades. UN NAVALISTA.»

Pro-huelguistas

de la Poble de Lille

Resumen del beneficio organizado en los centros de fundidores en hierro y fundiciones, pintores, constructores de pianos; Luna 14, 2°, en el día 13 del que cursa:

Recaudado en bandeja.....	38'85
Donativo fundidores en hierro.....	50'00
Donativo Constructores pianos.....	10'00
Donativos Pintores Decoradores.....	5'00
Donativos Fumistas.....	5'00
Suscripción de la casa fundidora y Gize.....	4'50
Suscripción fundición Batsum y Teruel.....	4'75
Suscripción fundición Patberg y Bonet.....	1'90
Total recaudado.....	120'00

GASTOS DE LA FUNCIÓN

Planista.....	10'00
Dama y apuntador.....	8'00
Programas.....	6'00
Sapate.....	5'00
Arquero.....	2'00
Arquero.....	2'00
Tramoyista.....	3'00
Gastos varios.....	1'00
Total.....	50'00
Entradas.....	120'00
Salidas.....	36'50
Total líquido.....	83'50

LA COMISIÓN

Liquidación de ropas hechas

EL BAZAR MAS ECONOMICO DE BARCELONA

Trajes caballero de 6 a 50 pesetas
 Sobretodos caballero de 20 a 70 »
 Trajes niño de 2 a 20 »
 Sobretodos niño de 12 a 40 »
42 - CARMEN - 42 :: PRECIO FIJO

TRAJES A MEDIDA DESDE 30 A 70 PESETAS

Trajes señora de 13 a 30 pesetas
 Abrigos señora de 40 a 30 »
 Trajes niña de 8 a 13 »
 Abrigos niña de 11 a 20 »
PRECIO FIJO :: 42 - CARMEN - 42

NOTICIAS

Los compañeros que se suscriban a SOLIDARIDAD OBRERA, recibirán el periódico gratis hasta fin de mes.

DE INTERES.—El compañero A. Pestaña, se encarga de toda clase de reparaciones de relojería y platería a precios económicos.

Los compañeros a quienes interese pueden dirigirse a la calle San Jerónimo, 11, 2.º, todos los días.

Para los relojes de pared, pasará a domicilio.

Don José F. Zabala dará en el Ateneo Enciclopédico-Popular hoy lunes a las 10 de la noche una conferencia con interesantísimas proyecciones de las célebres montañas españolas: Picos de Europa.

Con motivo de tenerse que ausentarse dicho señor, la conferencia ha debido adelantarse a la fecha primeramente dicha.

«LOS MISERABLES». — Hoy lunes, reanuda este colega su publicación, dirigido por el conocido periodista Fernando Pintado.

Sucesos

Los huacardados

En un rincón de la calle de la Coronela, fué hallado un hombre muerto de frío y de hambre, iba pobremente vestido y se dedicaba a recoger papeles.

Llevaba americana de lana oscura, pantalón de algodón, alforjadas blancas tapadas, gorra oscura y un saco vacío.

No pudo ser identificado. Avisado el Juzgado de guardia, se personó en el lugar indicado procediendo el levantamiento del cadáver.

Mañanas diarias de los indios de Foronda.

A las 7 y media de la tarde fué hurtado en el dispensario de Cruzfranch, Víctor Valles Vidal, de 27 años, soltero, por presencia criminal en la pierna derecha, inferidas al ser atropellado por el tranvía núm. 101, que hace el recorrido de Sans al puerto, que volcó el carro núm. 147, que el paciente guio.

El carro y caballería sufrieron serios desperfectos, y en la calle de la Cruz Cubiel.

BOICOT

La Confederación Nacional del Trabajo, recomienda a todas las sociedades de abaltilles y similares de España y muy especialmente sus afiliadas, que en vista de la conducta seguida por la burguesía y las autoridades, contra los compañeros huelguistas de la Póbla de Lillet, declaren el boicot al cemento Asland, y en consecuencia se nieguen a trabajar con dicho producto.

En consecuencia, por solidaridad y boicot al cemento Asland.—EL COMITÉ.

Se desea la reproducción en toda prensa obrera.

El Comité de la Asamblea Nacional de Valencia, a toda la organización obrera de España.

Se recuerda a todos los que tengan cantidades votadas para sufragar los gastos de la campaña nacional, que a la mayor brevedad les remitan al Comité, ya que este tiene que pagar los gastos habidos y realizar otros de interés general.

Muy en breve haremos público las cantidades recibidas y los gastos realizados, para satisfacción de todos.

Esperando ser atendidos, ya que de otra manera se inutilizaría nuestra labor, son vuestros.—El Comité.

Barcelona, Enero 1917.

Ferrovias

Desde primeros del corriente, unes en que la alta jefatura del servicio de Material y Tracción de la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. y A. trabaja en el taller de Depósito de Maquinas del Pueblo Nuevo, que el subdirector de este mismo, Sr. García (a) el Mauro, pretende imponer al personal nuevas obligaciones que demuestran claramente su grado de maleducada capacidad.

Entre otras cosas, el próximo pasado sábado se pasó en su cecelona a hacer este señar a un obrero de menor cuantía, que los operarios y ayudantes ajustadores iban trasladar a cuantas los muelles de suspensión de las maquinas y demeritacion de peso.

Para conseguir su propósito llama a los encargados y les ordena que permitieran esta nueva orden a sus respectivos operarios, lo que hicieron inmediatamente.

Ya enterados los operarios y ayudantes, reunieron en totalidad y acordaron no acatar la orden; y en caso de que se tratase de atropellar a alguno por no cumplirla hacer otra cosa que no es del caso nombrar y que no llevo a practicarese, gracias a la oportuna intervención del contra-maestre que logró hacerla retirar sin continencia.

Sepan los señores Serrano y García-jefe y sub-jefe que el camino por ellos emprendido no es el más bueno para atraer la simpatía del personal que habra de sacarlos de compromisos como a sus antecesoros; pero si es que están empeñados en seguir por él, no se arrefinen; continúen adelante, que los aseguramos que la cuerda llegará a romperse, y entonces, al fin será el obrero, que cada uno de los trabajadores tiene lo mismo o más de hombre que ustedes.

Y vosotros ferroviarios del Depósito de Maquinas del Pueblo Nuevo seguid como hasta aquí unidos. No os importen que os manden más trabajadores de las otras regiones de España; que estos, a igual que los de Cataluña, ya no creen ni en regiones ni en patrias; saben tan solo que son obreros y explotados, que al igual que vosotros tienen derecho a la vida, y que los únicos que se les puede negar este derecho son los Mauros y Compañía por malvados, e hipócritas parásitos, que de nada más pueden enseñaros.

FRUIX

Convocatorias

Sociedad de Zapateros
 — «La Armonía» —

Convoca a todos sus asociados a la reunión general ordinaria que tendrá lugar hoy día 22 de Enero de 1917, a las nueve y media de la noche, en el local social: Mercaderes 25, 1.º.—La Junta.

Los Ciliendrosos

Camardas; Dadas las circunstancias que atravesamos por el encarecimiento de las subsistencias, este Sindicato se ve precisado a dar una reunión general, que se celebrará en el Cine Montaña mañana 23 a las nueve de la noche. Para este acto se espera que todos los componentes harán acto de presencia, para dar más fuerza a la Junta para poder demostrar la necesidad que impera en nuestros hogares, y al mismo tiempo se dará el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta del anterior.
- 2.º Asunto de la Mutua.
- 3.º Cuenta de la organización de Sabadell, Tarrasa, Olesa y Manresa.
- 4.º Tratar del encarecimiento de las subsistencias.
- 5.º Asuntos generales de Administración.

Dada la importancia del acto, esperamos que cumpliremos como un solo hombre.—La Junta.

De Administración

Para los huelguistas de la Póbla de Lillet, hemos recibido 260 pesetas, de una suscripción hecha en el Sindicato de abaltilles «La Unión».

De un Bulcanero, hemos recibido 20 pesetas, para los huelguistas de la Póbla de Lillet, y 1 para el diario.

De la Sociedad de Tintoreros en

Soda, hemos recibido 1675 pesetas para la huelga de la Póbla de Lillet, y del compañero Francisco Domenech, 0'25 para los mismos.

Victi J. Surinach; Recibidas 6 pesetas para el pago de la suscripción, la cual tienes pagada hasta el 20 de febrero.

Del compañero Salvador Tíoci de Badalona, hemos recibido 10 pesetas para los huelguistas de la Póbla de Lillet.

Por conducto del compañero Pica de Badalona, hemos recibido 30 pesetas, 15 por la suscripción de Tomás Valls y 15 por la de Antonio Azuaga.

Del compañero Jorge, hemos recibido 0'25 pesetas para los cbanistas en huelga.

Por conducto del Comité Regional, hemos recibido de Lorenzo Guardia de Sabadell 1'50 pesetas; 1 para la huelga de cbanistas y 0'50 por 7 suscripciones.

Cuando tengas ocasión indicanos nombres de ellos; no lo sabemos de cierto.

Las Palmas: Ramón Huguet, Recibidas 10 pesetas; para «Tierra y Libertad», por paquetes 20; por suscripciones y donativo 10.

Del compañero S. Cordon de Montejaque, hemos recibido 35 pesetas para los huelguistas de la Póbla de Lillet, las cuales han sido recaudadas de esta forma.

De la Sociedad (no dice el nombre) de dicho pueblo 10 pesetas; de una recolección de los socios de la misma 1'00; y de otra recolección fuera del local 20'70 pesetas.

Por conducto del compañero Cuadros, hemos recibido 3 pesetas para la suscripción de Juan Rotey de Tarrasa, de los meses de enero y febrero.

De la Sociedad de Curtidores de Igualada, hemos recibido 50 pesetas; de ellas 25 para la huelga de cbanistas, y 25 para la de la Póbla de Lillet.

Biblioteca de Arte Moderno

- | Libro | Pesetas |
|---|---------|
| Los Malos Pastores, drama social en cinco actos, original de Octavio Mirbeau, traducción de Felipe Cortiella. | 1'00 |
| El Llanto del Alba, visión elegiaca-confesional, presentada el 19 de noviembre, original de Felipe Cortiella. | 0'50 |
| El Teatro y el Arte Dramático de nuevo tiempo, conferencia por Felipe Cortiella. | 0'30 |

EN CATALÁN

- | | |
|--|------|
| El Mal Pastors, edición primera del drama en cinco actos de Octavio Mirbeau, traducción de Felipe Cortiella. | 1'00 |
| El Llanto del Alba, drama en tres actos, original de Eugenio Brieux, traducido por la Agrupación Avenir. | 1'00 |
| El Momento, drama sociológico popular, en tres actos, original de Felipe Cortiella. | 0'30 |
| Colores, poema dramático social en un acto, por Felipe Cortiella. | 1'00 |
| El Mar de Rubén, original de Felipe Cortiella (edición primera). | 1'00 |
| Romerochán, drama en cuatro actos, obra maestra de Enrique Ibsen, traducción de Felipe Cortiella. | 1'00 |
| El Gancho y el Pájar, himno, en prosa poética, a la Patria y al ideal de la Vida, por Felipe Cortiella. | 0'30 |
| Anarquismo, tomo de poesías anarquistas, espléndidamente editado, original de Felipe Cortiella. | 1'50 |
| Versa in Socialist Redimida, conferencia por María Vila. | 0'50 |
| Los Sirvientes del Jove Insuperable, (orientaciones socialistas), por Felipe Cortiella. | 0'30 |

Estas obras se hallan de venta en una Administración, distendiéndose el 50 por 100 de su producto a favor de SOLIDARIDAD OBRERA.

GUÍA SINDICALISTA

Qomiccillos de los organismos Obreros de Barcelona

- Sindicato de Carridores «La Unión Popular»
- Sindicato de zapateros «La Armonía»
- Sindicato de pones de abaltille «La Elusina»
- Sindicato de Constructores de Carruajes y Herraduras
- Sindicato de obreros del puerto
- Sindicato de obreros en lanas y pieles
- Sindicato Único de Agua, Gas y Electricidad
- Sindicato de carpinteros y similares
- Sindicato de albañiles
- Sindicato de obreros en metales
- Sindicato de pintores decoradores
- Sindicato de constructores de pianos
- Sindicato de fontaneros y similares
- Sindicato de empleados
- Sindicato de tramoyistas, en la calle Luna, 14, segundo
- Sindicato de carpinteros, cbanistas y similares
- Sindicato obrero del ramo de fundición en bronce
- Sindicato de obreros «El Arte de la Cestería»
- Sindicato de obreros pintores decoradores, en la calle Pea de la Cruz, 11, primero
- Unión de obreros constructores mecánicos y Sindicato de abaltilles «La Unión», en la calle Asanillo, 11, primero
- Unión Ferroviaria (Sección Catalana)
- Unión de obreros constructores mecánicos y Sindicato de abaltilles «La Unión», en la calle Asanillo, 11, primero
- Unión Ferroviaria (Sección Barcelona-Norte), Páase de San Benito, 8, principal

ESPECTACULOS

¡Zivoli! ¡Zivoli!

Hoy lunes, a las cinco, vernambú B. Angulo Sureda. Entrada 30 cént. 2.º «Los guacros» 2.º «Hijos de los praxistas». Noche a las nueve y cuarto. 1.º «A cadete de la religión». 2.º «El hijo de la religión». 3.º «El principio del bien». Entrada 10 cént.

Teatro de Novedades

Compañía cómico-dramática
 Director artístico: FRANCISCO MARINO

Hoy, lunes, tarde, a las cinco, precios populares. El drama de 4 actos: «El rey del occidente». Noche, gran función por invitación, en honor de los damas y barcelonistas que han de ir a la casa y estudiar «El rey del occidente» y «El primer acto del drama de 5 actos y 4 actos de D. Emilio Daguerr». «Las samaras vuelven».

Teatro Apolo

Hoy, lunes, a las nueve y cuarto, 2 dramas 2.º «Ocho o el mar de Venecia» y «La malquerida».

La Suerte Loca

Entrada, 3 cént. Artales franco-castellano. Grandes billetes tarde y noche. Servicio por 40 céntimos.

APOLLO - Sociedad Dramática

Gran baile de aniversario todos los días. El miércoles, 24 del corriente, se celebrará el 3.º de los Bailes de Mascaras (tema: Apolo). Saldo festivo al 100 por ciento. No hay otro en Barcelona! Restaurant a la carta. Consumidos a 35 céntimos.

Edén Concert

Asiilo, 15.—Teléfono, 1372

Todos los días, tarde y noche grandes bailes de Lily Tr-sor y demás bellas artistas. Hay una lista de artistas de la Unión, notable diverte compañía nueva a Barcelona.

Royal Concert

Marqués del Duero, 105 y 107

Concertos artísticos. Baile de CACHAVERA

Music-hall Pompeya

Gran creador de Vaudeville y 40 variedades artísticas. Todos los días, tarde y noche

Gran Café de Novedades

Sociedad Anónima Comercial
 Servicio empujado

Gran Sala de Billares

Concierto a diario por el reputado profesor Juan Chaves

Teléfono 200

Federación Nacional de Fideiros, Sindicato obrero de constructores de cajas de cartón

Sindicato obrero de sastres y modistos «La Razon», en la calle San Pablo, 83, entresuelo

Sindicato de oficiales abaltilles de Orcaic, Santa Agueda, 40, primero. (Centro Obrero)

Federación de obreros de la Navegación y del Transporte de España y Sindicato de obreros fogoneros y marineros «La Naval», Paseo Nacional, 60 y 41 (Barcelona)

Sociedad de obreros marmolistas, Ronda de San Pablo, 44, principal

Sindicato de picapedreros, Rosellón, 133 (junto al Hospital Civil)

Sindicato de oficiales abaltilles de Sans, calle San Cristó, 69

Sociedad de contra-maestros y ayudantes en tejidos «El Radium», calle de Sans, 70 y 72 (c/a interior)

Nueva sociedad de obreros carpinteros de San Martín, calle Municipio, 15, bajos

Sindicato de cilindristas y similares, calle Independencia (Pueblo Nuevo)

Sociedad de estudiantes, Plaza Rius y Taulet, 6, primero, segunda

Sociedad de oficiales y aprendices abaltilles «La Nueva», San Juan de Malta, 15, bajos (San Martín)

Sindicato vidiere del Pueblo Nuevo, calle Mariano Aguiló, 27

Sociedad de tintoreros en soda, Tantarantana, 8, primero, segunda

Sindicato de caldereros en hierro, calle Balboa, letra II (Barcelona)

Sociedad de obreros panaderos, «La Espliego»

Asociación de oficiales caldereros en cobre, Sociedad de aserradores mecánicos, Sociedad de obreros en géneros de punto, calle Guardia, 11, primero

Asociación de la dependencia mercantil, Archa, 3, principal

Sociedad de obreros toneleros y Sindicato de grabadores en cilindros, calle Carders, 19, primero

Sindicato de barberos-peluqueros «La Unión», Hospital, 121, primero

Sindicato de obreros, latoneros y joyaleros, Vía de Alegre, 18, primero

Unión de obreros encuadernadores y similes y Unión de fotograbadores, San Simplicio, 6, principal

Sociedad de cocineros y camareros «La Alianza», Cardenal Casañas, 15 y 17, principal

Sindicato de obreros carreteros, Ronda de San Pablo, 14 (antiguo calle de los bomberos)

Sindicato de dependientes de carbonería «La Fraternal», calle Guardia, 15, principal

Sindicato de yesteros adormidas, «La Unión Constructiva», Parlamento, 23 (cervecería)

Sindicato de sombrereros, Cruz de las Canteras, cervecera (Pueblo Seco)

Sociedad de obreros confiteros, Mercaderes, 26, primero

Sociedad de constructores de carreteras, automóviles, etc., calle Cadena, 21, segundo

Sociedad de dependientes de carbonería «La Fraternal», calle Guardia, 15, principal

Sindicato de yesteros adormidas, «La Unión Constructiva», Parlamento, 23 (cervecería)

Sindicato de sombrereros, Cruz de las Canteras, cervecera (Pueblo Seco)

Sociedad de obreros confiteros, Mercaderes, 26, primero

Sociedad de constructores de carreteras, automóviles, etc., calle Cadena, 21, segundo

Sociedad de escultores tallistas; Sociedad de tapiceros; Sociedad de dependientes de escritorio, calle Arbujo, 21

Unión de tintoreros, blanqueadores y apretadores en maderas, calle San Juan de Malta, 47, bajos (Clot)

Los Sindicatos que desean figurar en la Guía sindicalista, pueden mandar su domicilio social a esta redacción: Mercaderes, 25, primero.

Restaurant Excelsior

Aperitif y soupers tango
 Atrecochís, Telégrafos, Singüera-Boza
 Rumbal del Centro, 34

Sociedad LA HIBICORRA

Asiilo, 40—30 céntimos

Desde las diez de la noche hay en la sala de la madrugada SUPER TANGO por la sala de baile de baile, surtido en Barcelona, Best-Anaconda. Acto anterior.

Patria Chica

Barbarrá, 16 ba

Grandes apariciones de artistas, Dora, Rivilla, Mery Koo, Zaragoza, Ailla, Moresa, Bevilacqua, Gran éxito a Cubañil! Merití

LA GITANILLA «reina del baile español»

MARUXA

Salón Tango Unión, 23

Director artístico: CARLOS ALBERTO MARTINEZ

Las noches alegres del Maruxa son excelentes

Grandes bailes por una repoblada. BANDA CONSUMIDA ES DE MARDA

Aperitif-Tango

Gran Imperio

Ronda de San Pablo, 34 y 36—Teléfono, 438

El local más aristocrático adornado de Barcelona, con artistas, entre las que figuran Lolita Vila, G. Piñel, Nils de Lucoya y la encantadora cantante española LA TORRELLICA

Monte Carlo

Asiilo, 36—Teléfono, 437

BETTY, FANNY, AMALIA MANFREDI, LUISA VILA, TRIO LIBERTAD

Tarde y noche el éxito del día en Barcelona

LA GOYITA

Concert Sevilla

Marqués del Duero, 72

Teléfono 387 y Gran éxito artístico, 30 variedades artísticas. Todos los días grandes bailes. Gran éxito de Ideal Ester y María Calderon

Músicos de la 17

PRIMER BAILE DE MASCARAS

Alcázar Español

Asiilo, 77

Todos los días, tarde y noche, Varietés-Volevil: Soupar-Tango

Folies Bergère

Asiilo, 77

Exito extraordinario de los días castizas madrileñas y Las Velas—Perla—Narciso—Luisa—Bailarinas—Herminia—García—Patis y Repartidos. Exito de LUISA y PATIS y Repartidos de LA MADRILE. Exito del couplet castizo: Bella Emilia

Gran Café Galán

Sociedad Caba Patis.—Ronda de Santa Mónica, 6.—Todos los días grandes bailes—Servicio por simpáticos camareros.—AGENCIA TEATRAL PALACIO

Unión de obreros encuadernadores y similes y Unión de fotograbadores, San Simplicio, 6, principal

Sociedad de cocineros y camareros «La Alianza», Cardenal Casañas, 15 y 17, principal

Sindicato de obreros carreteros, Ronda de San Pablo, 14 (antiguo calle de los bomberos)

Sindicato de dependientes de carbonería «La Fraternal», calle Guardia, 15, principal

Sindicato de yesteros adormidas, «La Unión Constructiva», Parlamento, 23 (cervecería)

Sindicato de sombrereros, Cruz de las Canteras, cervecera (Pueblo Seco)

Sociedad de obreros confiteros, Mercaderes, 26, primero

Sociedad de constructores de carreteras, automóviles, etc., calle Cadena, 21, segundo

Sociedad de escultores tallistas; Sociedad de tapiceros; Sociedad de dependientes de escritorio, calle Arbujo, 21

Unión de tintoreros, blanqueadores y apretadores en maderas, calle San Juan de Malta, 47, bajos (Clot)

Los Sindicatos que desean figurar en la Guía sindicalista, pueden mandar su domicilio social a esta redacción: Mercaderes, 25, primero.

Obreros, leed propagad,

Solidaridad Obrera

Imprenta, Esto, 16

NOVELTY

Modern Music-hall
 Marqués del Duero, núm. 65.—Teléfono 1807

La Cibeles

Meditación, 11.—Concierto y baile (edós los días tardes y noche. Entre los artistas artísticos Nisi, Napolitana, Fropilla, Forvada, Pollio, P. Llo, Alcañala, Herminia BARO y FLORENCIA. Pedidos, mandados de cuenta y repoblación de CONCHITA TAPIA

La Buena Sombra

CENTRO DE RECREO
 Grandes bailes tarde y noche y conciertos tardes y noches alegres

Alegre conciertos.—Local espaldado

ENTRADA LIBRE—Precios económicos

Moulin Rouge

Vila y Vila, 93 y 95—Teléfono, 438

Exito de Herminia Voreira; Nils de Lucoya, Vanda Kozel, Carlota Palma

Campocoll

Compañía vodevil de Pepito Sasa, de la que forma parte Pepito Sasa, Hoy, tarde y noche, «La resaca de papa».

La Bombilla

San Pablo, 75

Grandes bailes tarde y noche por una repoblada banda. Servicio impecable.

Madrid-Concert

Marqués del Duero, 100

Baile de la compañía de vaudeville «El dúo»

Exito de Pepito Alfonso, Lujanos destablado, Pío de Acosta interpretado. Todo muy bien al Madrid-Concert. Grandes oratorios Trio de Guitas, Cantadinas, Interpretaciones: Fanny del Clot, Catalina, Ronda Ferrer, más de los bailes tango. Entrada libre. Consumidos, 30 céntimos. Servicio empujado.